

Información local y provincial

nales, desde el momento de efectuarse la unidad nacional hasta las horas actuales en que un centralismo sordo, ciego y sin alma, perdura en el abandono secular, sin propósito de enmienda y dando ocasión a que las regiones empiecen a darse cuenta de que deben vivir sin tuteladas su propia vida fecunda y atender por sí en amplia autonomía política sus necesidades de todo orden.

(Continuará)

Trianon

Viernes 20 de Diciembre de 1918.
Hoy grandioso programa
1.º Sinfonía.
2.º La grandiosa película en dos partes titulada.

Amor y ciencia

3.º Estreno del 13 episodio en dos partes de la sensacional y emocionante película "EL DIAMANTE CELESTE", titulado

La bondad contra la maldad

Mañana Sábado Re-VENGAR la serie más sensacional que se ha estrenado en América.

Accidente marítimo

Una barca hundida

En las primeras horas del día de ayer, ocurrió frente a nuestra bahía un suceso lamentable, que puso en grave riesgo la vida de unos cuantos hombres, luchadores constantes del trabajo y que afrontando los peligros del mar se lanzan en el intrépido para buscar un pedazo de pan con que alimentar a sus hijos.

A esa hora salieron de nuestra playa las parejas que se dedican a las artes del bou y emprendieron rumbo al Sur.

Sin que pueda explicarse la causa de no poder gobernar el laúd «Joven Antonio» fue a chocar con la popa del laúd «San José», patrocinado por Juan Ramírez Andujar, siendo el golpe tan violento que la fragil embarcación quedó sepultada en las aguas, y sus tripulantes se hallaron en un grave peligro salvando sus vidas por el auxilio que les prestaron los marineros del laúd que les abandonó y se retiró barquillo pesquero.

Del hecho tuvo conocimiento la autoridad de Marina que comenzó a instruir las oportunas diligencias.

MUEBLES

Loza y oríental. Cuadros y espejos. Perfumería. Juguetería, etc.

Bazar El León
UBALDO ABAD
Tiendas 9, y Rostrico 4.

Varios hurtos.

«Los amigos de lo ajeno, se multiplican.»

A un ladrón

José Egea Cazorla, ha denunciado a la Guardia Civil de Vera, que al regresar a la cueva en que habita, situada en el sitio denominado «El Bombo», de aquel término, después de quince días de ausencia, que los empleó en buscar leña, no le falta de varios comestibles y efectos.

Los rateros para realizar el hecho, penetraron en la vivienda levándose 5 libras y media de longaniza, una arroba de patatas, un celemin de cebollas, cuatro platos de china, una fuente y piezas de animales.

Se tienen sospechas de que el autor es el vecino de Vera Busebio Vidal García, que hace varios días marchó con su familia al pueblo de Albox.

El hecho se ha denunciado al juzgado de instrucción.

Hurto de cerdos

En el pueblo de Fianar, han hurtado al vecino Antonio Oleda Rosa, del corral de la casa donde habita, una cerda grande y seis cerdos pequeños.

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPañIA DE SEGUROS REUNIDOS
Capital social: 12.000,000 de pesetas efectivas, completamente desembolsado



Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos

54 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida Seguros contra incendios Seguros de valores Seguros contra accidentes

SUBDIRECTORES EN ALMERÍA

SALVADOR ROMERO Y HERMANO PASEO DEL PRÍNCIPE, 10

Varios vecinos han visto que dos desconocidos conducían por la rambla de Huéneja a los animales hurtados.

La benemérita practicó diligencias para la detención de los autores y rescate de los hurtados.

Cerdos sacrificados

De una huerta propiedad de don Cecilio Rodríguez Dionis, situada en esta capital, han sido hurtados dos cerdos, después de sacrificados.

Hasta ahora se ignora quienes sean los autores del hurto.

Botanidos

Han sido detenidos en Tabernas Juan Contreras González y José Montoro Díaz, autores de la sustracción de unas dos fanegas de aceitunas de un olivar de la propiedad de don Antonio Martínez Sánchez.

Los detenidos han sido puestos a disposición del juzgado.

Punales de hierro

Comunican de Gador, que de un cortijo propiedad de don José Galit Vivas, fueron sustraídas en la noche del 16 del actual 16 punales de hierro, de un parral del referido cortijo.

La benemérita ha practicado gestiones, no habiendo sido hallados aun ni los autores ni los punales.

Historia o lo que sea

Del nuevo cuño

Don Magin Cabeza de Hierro emigró muchos años ha de su país natal, y se estableció poco tiempo después en la vecina República francesa, no lejos de París donde era dueño, al comenzar la guerra, de una fundición que apenas, si le daba para ir viviendo... una existencia real era de trampas y de apuros.

Y no porque la fundición, de la cual era propietario M. «Tete en Perz», como le llamaban en Francia, no rindiese su buen por qué, sino que los apuros y las trampas eran la consecuencia fatal de lo vicioso y dado a la crápula que era don Magin.

Pues bien; declarada la guerra entre Alemania y Francia, y después de la incautación por el Gobierno francés de la fundición el advenedizo vio como se llenaban sus arcas con gallarines verdaderamente fabulosos.

No fué parte la nueva situación financiera para que nuestro amigo abandonara la mala vida: Al contrario, las no esperadas riquezas dieron pábulo a sus apetitos, solo que estos se depuraron en el crisol de las nuevas aspiraciones, y Cabeza de Hierro quiso meter su primer apellido con la obstinación que la dureza del segundo le permitiera, en el gran mundo de París que no temió a los bombardeos aéreos.

Quiero decir con esto que el Estado francés pagaba con largueza el arriendo de la transformada fundición, y que a don Magin, libre de preocupaciones industriales, se le podía encontrar a todas horas y solo en los puntos donde se congregaban por entonces en París la aristocracia del dinero y... del vicio.

Don Magin, sin embargo, no estaba satisfecho. Su claro entendimiento no le engañaba al advertirle que, apesar de su esplendidez en el pago de los gastos, no conseguía brillar en un mundo donde muchos derramaban el oro a manos llenas.

Nuestro amigo tampoco se había podido assimilar por completo los usos y costumbres allí corrientes y siempre andaba a la caza de

detalles para apropiárselos y resplandecer en aquella aurifera sociedad con luz propia y cegadora.

En cierta ocasión se hallaba sentado a la mesa del restaurant más en moda, y como hombre de buena salud y satisfecho de sí mismo, cenaba con magnifico y envidiable apetito.

Pero le agió la cena y el contenido un vecino de mesa, al cual vio que servían, dentro de un pimiento castaño, una empolvada botella llena de telarañas que el mozo de comedor desechó con gran mimo y cuidado, dejándola de nuevo tendida en el canastillo.

«¡Canastos!»—se dijo don Magin; y en alta voz pidió la lista de los vinos.

Elegió una marca cualquiera, la que le pareció designada con nombre más raro y crevesado; y después de pedir una botella, trájese la el mozo, la puso verticalmente sobre la mesa, como de ordinario sucede en todos los hoteles cuando sirven vinos comunes, y se marchó de nuevo.

Don Magin ni probó el vino ¡Ira de Dios! Como habría que pedir una botella de vino y de qué marca sería las que eran transportadas en aquella canastilla, abiertas con cuidado y depositadas, dulcemente acostadas, en el misterioso capacho?

Preguntar al mozo era descubrir la basta urdimbre de planta exótica en aquel jardín de elegancias y exquisiteces.

Se le había metido en el nombre a don Magin que el vecino, adviniendo su deseo y apuro, e miraba de reojo, con expresión levisima, casi imperceptible, de bufa y chacota.

¡Ira de Dios! Y la cena iba a terminarse; había agotado ya su apetito y no lograba satisfacer el oído, el que le encendía las entrañas como el más ardiente vino.

No pudo más. Llamo al mozo, y bajito, para que no lo oyera el vecino, preguntó al sirviente:—Dígame: ¿desde que precio acuestan ustedes las botellas? No se mire en los ojos y raigame una; pero acostada en el canastillo, cubierta de polvo, con muchas telarañas, y... de la marca que usted quiera.

Rigel

Municipalorías

Nombramientos

Ayer visitó al alcalde en su despacho oficial, el presidente de la Liga de Consumidores don Celedonio Peláez, para recoger los nombramientos de ocho Delegados del Ayuntamiento, acordados en una de las últimas sesiones municipales y que recaerán en personas pertenecientes a la Liga de Consumidores.

La labor que realizarán es de Inspección y vigilancia de los establecimientos públicos para que se cumplan las ordenanzas.

Los nombramientos han recaído en los señores don Celedonio Peláez, don Enrique García Oña, don Antonio Alarcón Castaños, D. Augustín Soler Cano, don Federico Victoria Romero y don Juan Ortiz.

Un pliego para el arriendo de carnes

Ayer presentó don Baltasar Asensio un pliego para tomar parte en la subasta sobre el impuesto de carnes.

Es el único pliego que se ha presentado.

El impuesto sobre el esparto

Para el lunes a las 12 del día, está señalado el concurso sobre el impuesto de esparto.

El arriendo durará un año.

Peticion

Los médicos y practicantes de la Beneficencia Municipal presentaron

ayer un escrito en el Ayuntamiento, solicitando se le conceda el 10 por 100 de aumento sobre los sueldos que en la actualidad perciben.

EL OLIVAR

Aceites finos de oliva

Servicio a domicilio

Plaza de Nicolás Salmerón,

Almería

Vida judicial

Sefalamiento

En la sección segunda de esta Audiencia se ha señalado para hoy la vista de la causa del juzgado de Cuevas, por el delito de hurto, contra María Alonso Escoriza.

Abogado, don Francisco Rovira Torres Procurador, don Fernando Escobar.

Desahaciendo un error

En nuestra edición de ayer y en la sección titulada «Mis amigos» que firma nuestro colaborador Luis Antonio Doris, se deslizaron las siguientes erratas importantes:

El segundo verso del primer soneto decía: «de «serranas» facciones y pupilas celestes.» Debiendo decir: «de «serenas» facciones...» etc.

El sexto verso del mismo soneto decía: «y siempre de buen gusto...» etc. Y finalmente, el décimo verso del segundo soneto decía: «Y amo, sobre las gratas «hocas» de mi vivir» Y debió decir: «Y amo, sobre las gratas «horas» de mi vivir.»

Regamos al público no perdone este involuntario error nuestro.

Para los emigrantes

Ordenes del Ministerio de Estado

Ayer recibió el Gobernador civil un telegrama del ministro de la Gobernación, concebido en los términos siguientes:

«El ministro de Estado comunica que en lo sucesivo el régimen para la admisión de obreros españoles en Francia será el siguiente:

«Los obreros para trabajos industriales de cualquier clase que sean no son admitida en ningún caso aunque tengan contrato de trabajo, excepto aquellos obreros que teniendo una colocación anterior hayan venido a España temporalmente y en fecha reciente.

«Los obreros agrícolas serán admitidos únicamente los que lleven contratos de trabajo.

«Las familias de toda clase de obreros, considerando como tales, mujeres y niños, solo podrán entrar en Francia cuando justifiquen que sus maridos o padres de familias respectivamente viven en dicha nación quedando reservado a las autoridades el derecho de admitir en casos excepcionales a ciertos obreros cuando lo consideren oportuno.

«Lo comunico a V. S. para que lo haga público en esa provincia.»

El Gobernador civil señor Plaza ha remitido al Boletín Oficial para su publicación, una circular cumplimentando lo dispuesto en el telegrama.

Lea V. EL DIA

La jóven desaparecida

Hallazgo de su cadáver en las aguas del puerto.

Los que predican un drama siniestro en la desaparición de la jóven Carmen Ruiz Sierra, han teno do un acierto deplorable en sus augurios fata listas.

Cuando las tintas de la aurora anunciaban el nuevo día, los carabineros encargados del servicio de vigilancia en el puerto, notaron ayer que en las proximidades del morro flotaba sobre las aguas un bulto que hubo de producirles alguna extrañeza y motivó se apresuraran a inquirir lo que pudiera ser.

Pronto lograron su propósito descubriendo que aquel bulto era el cadáver de una mujer, que se hallaba horriblemente desfigurado y con señales evidentes de llevar bastantes días de inmersión.

Con la diligencia que la gravedad del caso requería, se participó el hecho a la autoridad de Marina y consti tuido inmediatamente el juzgado de esta jurisdicción se procedió a la extracción del cadáver ordenándose su traslado al depósito judicial.

También se dispuso se pasase un aviso a la familia de la jóven Carmen Ruiz Sierra, cuya desaparición del hogar paterno desde el día 30 del pasado mes de Noviembre traía preocupadas a las autoridades que desde esa fecha al presente realizaron toda clase de trabajos e investigaciones sin hallar un indicio que les pudiese sobre una pista cierta que dispase las nebulosidades en que estaba envuelta la misteriosa desaparición.

Con la ansiedad que es de suponer la familia de la jóven Carmen Ruiz Sierra se trasladó al cementerio y allí se desarrolló una escena dolorosa al apercebirse sus parientes, entre los que se hallaba su madre, de que aquel montón infecto de carne cuyo aspecto producía horror, era el cadáver de la infeliz jóven Carmen Ruiz Sierra.

Dieron fundamento para su identificación las ropas y objetos que se hallaron en el cadáver y que fueron un abrigo de punto, encarnado, adornado en blanco, una bata con rayas y franja celeste, botas negras abrochadas, a la pierna, aretes en forma de chupones, un collar blanco y una sortija, todo reconocido, repetimos, de la propiedad y uso de la desdichada jóven.

Hasta ahora se ignoran otros detalles de este lamentable suceso en cuyo esclarecimiento entiende el señor juez de Instrucción por inhibición de las autoridades de Marina.

La diligencia de autopsia la practicó el médico forense don Antonio García, que hizo la deducción de que el cadáver ha estado en inmersión 18 o 20 días precisamente el tiempo que hace desapareció de su casa la infeliz jóven.

Se traspasa

Un acreditado establecimiento de comestibles situado en la calle Majadores número 6 y Lepanto 51 por ausentarse su dueño de la capital.

Nuestras artistas

LUZ VIDAÑA

En una soire particular, hemos tenido el gusto de apreciar el exquisito arte de nuestra graciosa y bellísima paisana Luz Vidaña que tuvo como nunca la dicha de encantar a su auditorio, con algunas de las mas esco idas composiciones con que obsequia al público actualmente.

Es digno de apreciar, y así lo anotamos por ser de justicia, el talento y la distinción que nuestra simpática paisana sabe poner en todo cuanto ejecuta y hoy es cuando habiéndola admirado de cerca, no nos parecen impropios sino páldios los continuados elogios con que de continuo premia su labor la más abstracta e imparcial prensa artística madrileña.

No hace mucho, y cuando después de resumir todos estos elogios criticaba su labor «El Adelanto del Norte» dijo con motivo de una tournée de dicha artista por aquellas provincias, «que la simpática artística almeriense Luz Vidaña, no necesitaba de la crítica para darse a conocer, pues lo estaba ya en el sentimiento y el ánimo de todos los públicos.»

Próximamente, y en cuanto las circunstancias se normalicen Luz Vidaña, hará una segunda excursión por los principales coliseos

argentinos, y en ellos será aplaudida una vez mas de aquellos públicos entre los que cuenta con numerosos admiradores reforzando así aun más el ya justo pedestal de su merecida fama.

Lo repetimos; Luz Vidaña es una verdadera artista y no en vano merece todas las neches en Apo o los calurosos apausos del público que sabe distinguir su arte y que aprecia en ella el verdadero mérito, siempre separado de lo que no lo es.

Futuros éxitos deseamos a nuestra paisana, y enhorabuena a la empresa que tan feliz acierto ha tenido al contratarla.

Compañía

En breve hará su debut en esta, en una compañía gimnástica, acrobática, eucetré y cómica el Circo Reina Victoria Fúezis, que tantos aplausos ha conquistado en Huelva, Sevilla, Málaga y Granada.

Esta troupe morará su hermoso circo en el antiguo Salón Ideal, instalado en la calle de Sagasta, donde efectuará sus funciones todas las noches y en la Plaza de Toros los domingos y días festivos por la tarde.

El elenco de compañía lo componen, el Trio R conós, artistas ecuestres; Luis y Emilio Volso, contusionistas; Trio Ribelo; troupe Andreis; los Renés, Julia González, Ewars, Polo, Benardini y e auténtico el mas gracioso de todos el gran Charlón's.

Sin duda es una de las mejores compañías que trabaja por Andalucía.

Viajeros.

—Ayer marchó a Madrid, acompañado de su distinguida familia, nuestro buen amigo don Julio Martínez de Ve asco.

—Ha regresado a Bilbao don José Luis de Laburu.

—En el tren de la mañana llegaron proceden es de Terque nuestros queridos amigos don Juan Rodríguez Pérez presbítero y don Trinidad Alonso Martínez abogado.

El crimen del policia

Diligencia judicial.

Anoche próximamente a las 10, llegó el Juzgado a la calle de Restoy y adyacentes, con objeto de reconstituir el crimen realizado por un policia en la persona de nuestro malogrado amigo don Juan Ramos Leal, cuyo hecho se realizó en Octubre del pasado año.

Tres parejas de la Guardia Civil condujeron al detenido al lugar del suceso.

Se practicó la diligencia y este acto motivó manifestaciones de protestas por los que recuerdan las circunstancias que concurrieron en aquel hecho.

Aceite de hígado de bacalao fresco

Droguería El Triunfo

Plaza de Nicolás Salmerón 3

Lea V. esto

Bmpneñkaunch y gkume jebe.

¿No lo entiende?

Pues eso quiere decir que no hay palabras para expresar lo bueno que es el jabón

BROTONS

Sobre un rumor.

Brotons ministro de Hacienda.

Al conocer esta mañana el rumor, me quedé estupefacto; por que francamente: Brotons será un fabricante de jabones y hasta quizá compita con las mejores marcas, pero de eso a ser ministro de Hacienda va una diferencia muy grande.

Ansioso de inquirir la verdad le busqué en su fábrica de la calle de Granada, núm. 26, pero no le encontré y solo después de mil revueltas vine a hallarle en su sucursal de la calle de Sebastián Pérez, núm. 8, donde sin cesar de atender a toda su enorme clientela, nos comprobó el error de la noticia.

Si es cierto que en Subsistencia se han felicitado por el abaratamiento que suponen sus jabones especiales a 0'90 el kilo; pero nada más.

El error, pues, queda patentizado, aunque se patentiza por sí solo, pues a Brotons le falta hoy tiempo para hacer y atender a la enorme venta de sus jabones.

El reportor X.

CERVEZA ESTRELLA ROJA es la mejor

BUSTOS

Droguería «La Alhambra»
Material fotográfico. Perfumería. Droguería en general
Calle de Granada, 37
Teléfono 88
Depósito de las aguas de Paterna mejores para el estómago.

Aviso.

Por el presente se hace constar, que quedan anulados y sin ningún valor ni efecto, por haber sufrido extravío, los recibos honorarios números, desde el 156 al 181. Inclusive, de participaciones en el número «veinticuatro mil seiscientos ochenta» de la Lotería Nacional de la jugada del día 21 del actual.

Anunciad en EL DIA.

Información telegráfica y telefónica

Recibida a las cuatro de la madrugada

El viaje de Romanones a Paris.--Se le despide entusiastamente.--Manifestaciones francesas de simpatía a España.--Carta de Romanones a los regionalistas.--La comisión extraparlamentaria.--Otras interesantes noticias de la Península y del extranjero.

Política española

Salida de Romanones para Paris

Madrid 19

En el segundo expreso de Handaya ha salido para Paris el jefe del Gobierno señor Romanones.

En el andén, que estaba abarrotado de los elementos oficiales, de los parlamentarios, y de representaciones de todos los partidos, se ha hecho al señor Romanones una despedida cariñosísima y entusiasta.

Se han dado repetidas vivas a España y al rey.

En los partidarios de los aliados el entusiasmo ha sido inmenso, delirante, especial cuando el señor Maura abrazó al Conde de Romanones.

Este al partir el tren, conmovido, saludaba con el sombrero.

Han sido aclamados Maura, La Cierva y Romanones.

El conde se detendrá en San Sebastián para almorzar marchando onseguida para Paris, donde llegará a las 3 de la tarde, alojándose en el Palacio Murat con Wilson.

Con Romanones van los Embajadores yanqui, de Inglaterra y de Italia y el encargado de negocios de Francia.

Van tambien numerosos periodistas.

La prensa de esta noche comenta el viaje en tonos optimistas reconociendo en él causas que contribuirán al engrandecimiento de España.

«La Epoca» le reconoce una enorme importancia al viaje y confía en las condiciones de sagacidad

de Romanones y al representarnos en la conferencia de la paz dice lleva la confianza de los españoles.

El «Heraldo», dice que esta es una hora solemne, que es el principio de engrandecimiento para España.

La comisión extraparlamentaria

Madrid 19

Mañana publicará la Gaceta el nombramiento de la comisión extraparlamentaria para estudiar el asunto de la autonomía.

Cinco Romanones que los regionalistas formarán parte de esa comisión.

Nuevo ministro de Estado

Madrid 19

Al ausentarse el señor Romanones que le desempeñaba, se ha encargado de la Cartera de Estado el señor Pérez Caballero.

Romanones en San Sebastian

San Sebastian 19

Llegó el Conde de Romanones al que le esperaban las autoridades y gran gentío.

Conferenció onseguida por teléfono con Madrid.

Le visitaron los diputados forales para hablarle de la reintegración de foros.

Hablando con los periodistas se mostró satisfecho de la despedida hecha anoche en Madrid.

En cuanto al viaje dijo que no conviene sacar las cosas de quicio. No lleva plan determinado, e ignora cuanto tiempo se detendrá en Paris aunque supone que el máximo será 4 días y dependerá esto de las noticias que reciba de España.

Dijo a los diputados forales que le hablaban de su pleito que no deben ser confundido con las aspiraciones cañanas que hicieron reiteradas protestas de amor a España.

Quiere estar en Madrid el lunes para presidir el consejo.

Almorzó en el hotel Cristina digigiéndose onseguida a la estación en un tranvía.

En la calle Florida, mientras aguardaba conferenció con el alcalde, que habló de las cuestiones forales.

En cuanto al rumor de que el viaje tenga por objeto matigrar el de Ventosa dijo que ambos no estaban relacionados.

El ministro de la Gobernación le informó por teléfono de que no ocurre nada.

El Subsecretario de Estado le dijo que el embajador francés el martes presentará al rey las credenciales y le entregará una medalla de gratitud francesa, creada recientemente.

García Prieto a Romanones

Madrid 19

El Marqués de Alhucemas ha dirigido una carta al Conde de Romanones, manifestándole que por hallarse guardando cama no pudo asistir anoche a la estación a darle al Conde el abrazo de despedida.

Reunión de diputados

Madrid 19

Esta tarde se han reunido en el Congreso los diputados señores Barber, García Prieto, Conde de Gamazo, Mateos y García Guijarro representantes de los distritos navierres.

Se trató de las negociaciones que deben emprenderse para que se reparen los daños producidos durante la guerra a la marina mercante.

Pidiendo que no se admita

Madrid 19

En la secretaría del Congreso, se ha recibido un telegrama del Ayuntamiento de Nerva, pidiendo que no se admita su renuncia al estatuto de diputada, a don Eduard de Barriovero.

El rey a Romanones

Madrid 19

Anoche, antes de partir el tren en el que marchó el conde de Romanones a Paris llegó el ayudante del rey a la estación con una carta autógrafa del Monarca dirigida al conde. En ella, se despide en términos halagüeños y espera que el acierto corone el viaje a Paris, en beneficio de España.

Lo que hará el Conde en Paris

Madrid 19

Romanones cuando llegue a Paris conferenciará con Wilson el viernes. El sábado asistirá a una comida en la Embajada inglesa, a la que concurrirán tambien Wilson, Lloyd George, Clemenceau y Toranino.

Tambien conferenciará Romanones con Victor Manuel.

Plan trazado

Madrid 19

En el Consejo de ministros celebrado ayer se marcó en términos generales la gestión que realizará el Presidente del Consejo en la capital de la vecina república francesa.

Extranjero

La escuadra italiana.—Pe so naje uso

Madrid 19

Noticias llegadas de Londres dicen que se espera que la escuadra italiana llegue a Helsingford.

A Londres llegó el príncipe Tugol presidente que fué del gobierno provisional ruso en 1917.

Va a Paris para informar a los aliados de la verdadera situación de Rusia.

Se espera se contuya pronto en Rusia un nuevo gobierno que sea verdadero representante del país.

El embajador de Polonia

Madrid 19

Dicen de Berlin que el embajador polaco salió de aquella capital y embajador danés se encargará de defender los intereses polacos en Alemania.

La prensa francesa y Romanones

Madrid 19

Participan de Paris que comentándose el viaje del Conde dice la prensa que debe ser considerado como muestra de marcada voluntad del gobierno español para acercarse al grupo de naciones de la Entente.

Recuerda que en 1916, Romanones intentó hacer esa aproximación, impidiéndolo las intrigas de los germanófilos.

Todos los países aliados especialmente Francia, deen trabajar intimamente con España y ayudarle a salir de sus dificultades.

Las conferencias de la paz, no obstante, debe ser obra de los países beligerantes.

Wilson y el Papa

Madrid 19

Despachos de Roma dicen que en la información de la prensa se afirma que Wilson será recibido por el Papa el 23 de Diciembre a las 10 de la mañana.

Se le tributarán honores de soberano y se celebrará la entrevista con asistencia del cardenal Gasparri, secretario de Estado.

Seguidamente marchará a la embajada americana.

Los representantes de Bélgica en la conferencia de la paz

Madrid 19

Comunican de Paris que el Gobierno belga ha comunicado al francés el nombramiento de los plenipotenciarios para la conferencia de la paz que son Wiza, Wanderselde y Neuve.

Han sido bien acogidos.

El peligro bolcheviki

Madrid 19

Informan de Londres que la invasión bolcheviki en las provincias bálticas constituye una grave amenaza.

Las tropas bolchevikis han pasado el Dnieb hacia Liban y otras se dirigen a Waki, en Libonia.

Los últimos contingentes alemanes abandonaron Finlandia.

Pesca autorizada

Madrid 19

Participan de Nauen que como resultado de las negociaciones de la comisión naval se ha declarado libre la pesca en la bahía de Kiel, aunque no terminaron las negociaciones para la libre pesca en el Báltico.

B ques Ingleses rescatados

Madrid 19

Telegrafian de Londres que han sido liberados quince buques mercantes ingleses, de que Alemania se incautó al surgir la ruptura con la gran Bretaña.

Huida de un agitador

Madrid 19

Comunican de Paris que dicen de Tanger que ha huido el célebre agitador Abd-el-Matek, abandonado, desde la capitulación de Alemania, por todos los jefes indígenas que habían sido subvencionados.

Ultimamente buscó hospitalidad en una tribu, pero a los pocos días, abandonó durante la noche el refugio, seguido de cuatro individuos que lo permanecen fieles.

Esta huida acentúa el movimiento de sumisión de la tribu.

La gratitud de Wilson—Irá a Inglaterra

Madrid 19

Trasmiten de Paris que Wilson ha expresado sus sentimientos al llegar a Paris diciendo: se me oide resuma en pocas palabras mis impresiones sobre la acogida que tuve, ha sido prodigiosa y no se como manifestar mis sentimientos y así lo comunicaré a varios amigos franceses.

Tan grande es que no sé interpretar la significación de esta grandiosa acogida.

Es probable que Wilson vaya a Inglaterra a mediados de la semana proxima.

Los sucesos de Portugal

Madrid 19

Dicen de Lisboa que un testigo presencial ha dicho que los asesinos que tomaron parte en el atentado contra Sidonio Pais se huyeron.

Uno el que mató a la policia, otro el que esta detenido y otro que se fugó, que iba cubierto con un capote.

Hace quince años que ningún jefe de Estado portugués legó al término natural de su mando.

El rey Carlos murió asesinado.

E rey Manuel destronado.

Arriaga, presidente constitucional renunció a la Presidencia a causa de la revolución de Mayo de 1916.

Bernardino Machado, destituido por la revolución del 6 de Diciembre y Sidonio Pais, asesinado.

Noticias generales

Manifestaciones españollistas

Barcelona 19

Se han celebrado manifestaciones por los amantes de la unión nacional, concurrendo a las mismas un publico numeroso que ha vitoreado entusiastamente a España.

En estos actos ha imperado un orden completo.

Mejora la huelga

Zaragoza 19

Aunque sigue la huelga esta se muestra pacífica.

A la reunión de patronos y obreros abanistas solo asistieron ayer 2 obreros y 5 patronos.

Estos se dieron de baja en la contribución.

Los metalúrgicos volverán al trabajo el lunes; los peluqueros y camareros entrarán mañana.

La ciudad toma su aspecto normal.

Noticias de Barcelona

Barcelona 19

Anoche se aseguraba que Cambó y otros regionalistas recibieron una carta de Romanones interesándoles no realicen actos políticos y mantengan una tregua en su actitud hasta que regrese de Paris.

Puig y Cadafalch dijo que ignoraba la existencia de tal carta pero suponiendo fuera cierto, los regionalistas no entrarán en esa tregua siguiendo rectos el camino emprendido.

—Se ha condenado a cinco años de prisión correccional al agresor del obispo de Vigh.

—Se asegura que esta noche se harán manifestaciones españollistas, figurando en ellas los requetés.

—Se esperan los acerazados España y Alfonso XIII.

El Arzobispo de Tarragona enfermo

Tarragona 19

El Arzobispo se ha agravado en su enfermedad. Hoy se le ha sacramentado a petición propia.

Para acompañarle llegó su hermano Rafael, notario de Santander.

Volverán al trabajo

Sevilla 19

Los operarios de las fábricas militares, después de una amplia deliberación, han acordado reanudar el trabajo en vista de la actitud del Coronel Director de la Maestranza.

Un cablegrama

Madrid 19

El presidente del Congreso señor Villanueva, ha recibido un cablegrama de Buenos Aires que dice lo siguiente:

«La Junta Consultiva de la Asociación patriótica española confía en gloriosa tradición del Parlamento español para la resolución feliz de los problemas planteados y proclama incólume la integridad nacional.»

La «Gaceta de Madrid»

Madrid 19

El órgano oficial, publica el nombramiento interino de Gimeno popular la presidencia del Consejo de Ministro El señor Pérez Caballero ocupará la Cartera de Estado.

Se dispone además en dicho órgano que el 7 de enero comiencen las oposiciones para auxiliares geómetras del Catastro.

Se ha nombrado director del Museo del Prado a D. Aureliano Berneche Morel.

«El Diario Universal»

Madrid 19

El periódico «Diario Universal», ocupándose del problema azucarero dice, que el Ministro de abastecimiento se encontró con que las fábricas azucareras, especialmente las granadinas mostrábanse decididas a no cumplir la Real Orden sobre tasa y burlar las órdenes promulgadas.

Se dispuso que fueran vagones para transportar azúcar. Apesar de esto el jefe de la estación de Granada no da vagones ni los fabricantes facilitaron el abaratamiento, intentando acaparadores elevar los precios.

En vista de esto, se insiste en el nombramiento de delegado especial con amplios poderes para que vuelva.

Sobre el Congreso de la paz.

Madrid 19

Un grupo de catalanes ha dirigido al gobierno de Italia un documento en el que se interesa que el Papa tome parte en el futuro Congreso de la Paz, pues durante todo el transcurso de la guerra no cesó de invocar la paz de los pueblos.

Firman el documento numerosos regionalistas e incluso algunos parlamentarios muy significados.



Quiere Vd

dar a conocer sus artículos pues sin duda ninguna que para ello no existe otro procedimiento que buscar el medio más práctico de divulgar entre los lectores las cualidades de los mismos, precios, ect. etc.

Además debe procurarse que sea mayor la cantidad de los que deben enterarse y para ello no tiene más que valerse de los ganos de publicidad como Ud

EL DIA

que puede ofrecer sus columnas para el medio más eficaz de propaganda por ser en la actualidad el que mayor tirada vea.

Lea usted mañana EL DIA

MATERIAL para la FOTOGRAFÍA

Advertisement for photographic materials, listing various products like 'Agua de Jaraba', 'Gestona', 'Mondariz', 'Paterna', 'Viohy', 'Rubinat', 'Carabaña', 'Loches', 'Cabrelió', 'Insalus' and 'Vacuna fresca'.

Precios siempre muy limitados

LA BOLSA

Cambio de hoy Cheque st. Paris. 23'88 idem. id. Londres 23'88

Extensa e interesante información local.

¿Necesita usted algunos muebles?

En este caso, antes de efectuar sus compras, le interesa visitar los grandes almacenes que la Casa Ferrero tiene establecidos en la calle de Martínez Ampós, esquina a la de Aguilera Martell, donde hallará cuanto precisa un MENAJE completo de cualquier clase, siempre a precios reducidos.

Sosa Cáustica

En tabletas con 70 a 72, barriles de unos 250 kilos

En terrón con 76 a 77, tambores metálicos de unos 350 kilos.

Casa Ferrero.- Almería

Banco Español de Crédito

Capital: 20.000.000 de pesetas

AGENCIA EN ALMERIA

Caja de Ahorro

Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 3 p. en acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y arrendos en cualquier momento, sin previo aviso.

Horas de caja para las cuentas de ahorro: De 10 a 2 y media y de 4 días laborables.

Sociedad Anónima de Transportes y Fletamentos

Andén de Costa, 46.-Almería

Servicio combinado de domicilio a domicilio

Agentes en Barcelona

Señores Amargual y Compañía, S. en C.

José A. Clavé, 13

Don Sebastian Robirosa

Plaza de Palacio

EL CAÑÓN

Panadería fina. Elaboración diaria 1.500 kilos. En esta acreditada fábrica encontrará el público el rico pan de Aragón en bollos de 30 y 15 céntimos uno caliente de 9 a 10 de la mañana y por la tarde de 5 a 6.

Especialidad en rosas de 30 y 15 céntimos de Aragón muy bien cocidas con muy poca moya recomendadísima a los convalecientes. Ricos pan de alfarer caliente a todas horas; bollos de pan de Madrid de 9 a 10 de la mañana y por la tarde de 5 a 6.

Bollos francés, catalán y de agua.

se sirve a domicilio.

Conde Ofalia núm. 14

Panadería de Santo Domingo

Real 37, (esquina a la de Trajano)

Esta acreditada casa como todos los años ofrece a su numerosa clientela los ricos mantecados de todas clases, roscos de aguardiente y de baño las ricas tortas de charrones y el inimitable rosco de almendra.

PAN DE ACEITE SUPERIOR A MANO, Y A MAQUINA

Pan de todas clases

Desconfiar de las imitaciones y precios bajos

Oferta excepcional!

A los lectores de EL DIA

Llene V. este cupón

y remítalo hoy mismo; no aguarde a mañana

Señor Gerente de la

Casa Brotons:

MUY SR. MIO: CONTRA pesetas 42,40 QUE ACOMPAÑO. ESPERO ME REMITA POR VIA DE MUESTRA UNA caja de 46 kilos notas de SU JABÓN SEVILLA PRIMERA ESPECIAL.

A condición de devolverlo DENTRO DE LOS 5 DIAS CASO DE NO CONVENIR REINTEGRANDOME ACTO SEGUIDO DE SU IMPORTE.

SUYO AFECTISIMO

(Firma del comprador)

Dirección

Los jabones Brotons son los mejores hechos, son realidad. Ninguna casa vende EN ESTAS CONDICIONES.

Casa Brotons. Central, Granada 26

ALMERIA

Anunciad en EL DIA

Registro social

Para Granada marchó ayer el administrador de la Sociedad General Azucarera don José María Martínez Opele, que ha venido en visita de inspección a la cooperativa azucarera de Adra.

—Procedente de Tabernas ha llegado el abogado don Emilio Bellver González.

—El Alcalde de Alicún, don Joaquín Ortas Navarro, ha venido a Almería.

—Se encuentra en Almería el maestro de Instrucción primaria de Garrucha, don José Antonio Garrido Reyes.

NOTAS BREVES

Para elecciones

La Audiencia territorial de Granada ha remitido para su inserción en el Boletín Oficial la lista de los adjuntos municipales nombrados para esta provincia.

Rectificación

La Delegación de Hacienda ha solicitado la publicación en el Boletín Oficial de una circular relativa al error padecido en las cantidades señaladas en el impuesto Consumos a los Ayuntamientos de esta provincia.

Las cantidades fueron publicadas en el Boletín Oficial en una circular de hace varios días.

Nombramiento

El Boletín Oficial publicará en breve el nombramiento hecho por la Dirección general de Correos y Telégrafos, de celador de esta Sección de Telégrafos a favor de don Leocadio Uribe Parra.

Exposiciones

En la Secretaría del Ayuntamiento de Olula del Río se ha expuesto al público la matrícula de industrial.

En la de Garrucha está expuesto el padrón de cédulas personales para el próximo año.

Por falta de número

Para ayer estaba citada en el Gobierno civil, la Junta de conservación de la riqueza forestal privada, que no pudo reunirse por falta de número. Ha sido citada en segunda convocatoria para mañana sábado a las cuatro de la tarde.

Harinas de Barcelona

El Gobernador civil recibió ayer un telegrama del de Barcelona comunicando que ha autorizado el embarque en el vapor «Torreblanca» de 100 sacos de harina, consignados a don Alfredo Rodríguez Burgos.

Movimiento carcelario

Entrados.—Ninguno. Salidos.—Gaspar Lopez Gil, Santos Grimaldi Sefio. Quedan reclusos 20 hombres y 2 mujeres.

6.000,000

¿Quereis que os toque el gordo de Navidad? Pues jugar en los números 4,214 — 5,089 — 5,347 y 13,258 que se dan participaciones en el Kiosco de Antonio Segura en donde se expende nuestro periódico EL DIA, frente del jardín de Plantas.

También se expenderán talonarios de Lotería con el número, cantidades y fecha puestos, a precios económicos.

Guillermo Gadoy Enríquez MEDICO

Consulta: de 2 a 4. Reyes Católicos 5

Fran. Gutiérrez Martínez

practicante, se ha trasladado a la calle de Granada 25, principal, al lado de la guitarra de Moya

DR. J COMPANYI

Enfermedades del aparato respiratorio y del corazón.

MEDICINA GENERAL

Consulta de 2 a 4.

Paseo del Príncipe 83

Frente al Banco de España.

Almendros

Crados en el cortijo «El Pinculo» de Don Vicente Villaspesa. Para su venta, Alvarez de Castro número 5, Almería.

Consulta especial

de enfermedades de nariz, garganta y oídos, a cargo de D. Antonio Garesa Garesa medico ferense.

Consulta, de 2 a 4

Obispo Orberá, 5.

NO HACER COMPARACIONES

ni sostengais discusiones, pues según los químicos de España no hay mas Jabones sanos que los elaborados por los Sres. Carbón, y Compañía Sociedad en cia. de Pinos Puente, y si hasta la fecha queda alguien que lo desconozca que pida explicaciones al representante don Manuel Sánchez Aparicio, de Nacimiento, que las da muy amplias y terminantes.

De Marina

Telegrama

Se ha recibido en la Comandancia de Marina el siguiente telegrama del Director General de Navegación y pesca marítima

«Vapor «Nainano» manifiesta que en la costa de Portugal en latitud Norte 39 grados 46 minutos y longitud Oeste 9 grados, 42 minutos encontró el día 12 palo vertical que sobresalía del agua como unos cuatro metros pertenecientes al parecer a un buque entre dos aguas.»

A presentarse

Durante el día de hoy deberán presentarse en la Comandancia de Marina, los incriptos del actual remplazo, con los documentos correspondientes para hacerles entrega de la cartilla naval.

Campaña frutera

Ha zarpado con rumbo a Inglaterra el vapor «Fotinia» que después de cargar mineral, ha estado en sus bodegas 90 barriles de uva, 160 cajas de naranja y 252 cajas de almendras.

000

Sobre el muelle quedan muy pocos barriles. Se considera terminada la exportación de uva a Inglaterra por haberse ya embarcado el número de barriles que autorizó el Gobierno británico, para que fueran transportados a aquel país.

000

Se encuentra cargando barriles de uva y cajas de almendras y naranjas el vapor noruego «Santiago», que transportará las frutas a Cristiana.

000

Se esperan dos vapores más que se llevarán los barriles que quedan en el muelle y en los almacenes.

RIFA

Por go en conocimiento del público, que la rifa de la Imagen del Sagrado Corazón de Jesús, que la Asociación de empleados Mercantiles, tenía anunciado para el día 2 de Diciembre, se aplaza para el primer sorteo del mes de Marzo.

El Vocal

D. Ibarra López

El hecho de respetar en nuestras columnas el criterio independiente de todos nuestros estimados e ilustres colaboradores, no significa que la Dirección de este periódico se haga solidaria de nada que al pie lleve una firma.

Lea usted EL DIA

Grandes almacenes San José de Juan Morata

Tiendas, 15, y Azara, 2

En estos almacenes se han recibido todas las novedades para la temporada de invierno. Grandioso surtido en terciopelos, lanería, sedería fantasmas para vestido franelan viols, pañetes y géneros blancos. Gabanes para caballero y niño, alfombras, tapetes, stores, corsets, camisas, toquillas, paraguas y géneros de punto. Pañería para caballero de superior calidad y buen gusto a precios muy reducidos. Chales de felpa y punto a precios barafisimos.

Depósito de peletería a precios de fábrica.

Especialidad en géneros negros y lutos

Abrigos para señora y niña en terciopelo, paño rasé y pinco de los últimos modelos.

Para comprar con gusto y economía se impone visitar estos almacenes por ser los que mas novedades presentan y mas barato venden.

Expléndidos obsequios a los compradores

Sombreros bersalinos, gorras inglesas, boinas bilboinas. Corbata barafisimas

Sucesor de Rosales y Ulibarri

Tiendas 4. Ventas al riguroso contado. Precio fijo,



“La Cartagenera”

DE ROS DIAZ HERMANOS

Correspondencia: J. DIAZ SOLANO

Piedra artificial y cemento armado Vigas para techumbres de todas dimensiones de cemento armado y depósitos para agua, vino, aceites y aguardientes.

Esta Fábrica está montada por los socios industriales y maestros, que durante 16 años fueron de la casa Viuda P. Alemán. = C. de Granada, 62, Telf. 287.

Miguel García Gómez

Agente de reclamaciones contra Ferrocarriles. Catorce años de ejercicio en la profesión

Para New-York



Debe llegar sobre el 20 del actual el vapor M. ARNOS admitiendo carga para dicho puerto. Para petición de hueco dirigirse hasta el día 17 a sus consignatarios en en esta.

Anónima de Transportes y Fletamentos

Andén de Costa, 46

Compra venta de Muebles usados Calle de Torrijos número 2. (Esquina a Regocijos)

Una protesta De los dependientes de ultramarinos Sr. Director de EL DIA Presente.

Tenemos el gusto de comunicarle que con esta fecha, esta Sociedad ha acordado telegrafiarle al Sr. Ministro de la Gobernación como sigue: Hacemos saber a V. E. que en esta atropellan Leyes dictadas por este Gobierno, haciendo coacción y burlando autoridad por influencias caquiles acercando conflicto con esta Dependencia. Por a Sociedad de Ultramarinos y Coloniales.

Emilia Vela y Francisco Moreno 10-12-918

Quereis que os toque al lotería? Bebed el anisado marca «EL GORDO» que fabrica la casa de Francisco Alvarez, Constantina de (Sevilla) -

Calzados extenso y variado surtido. Ultimas novedades. PRECIOS SIN COMPETENCIA Especialidad en los de lujo y a la medida. Pedro Plaza Granados. P. del Príncipe, 13.

Relogería FRANCESA DE GRACIAS PEREZ Pasco del Príncipe, 22. Gran surtido en joyería, Platería, Óptica, Electricidad y artículos para regalos. Se hacen toda clase de composuras en Joyería, Platería y Óptica. Antiguo y acreditado taller de composuras de relojes con toda clase de garantías. Se compra oro, plata, platino y alhajas. No confundir la única «Relogería Francesa». Al lado del Hotel Simón. Esta casa no tiene sucursales

Relogería Suiza Daniel de Santos Optico

Se compra Plata, Oro, Platino y Alhajas. Se hacen toda clase de composuras.

P. del Príncipe, 14. Esquina a Sebastián Pérez. (Antiguo local del óptico)

AURELIA Fábrica de tejidos mecánicos de José Suarez Muñoz Murcia, 24

Auto-garaje VICTORIA SERVICIO DE AUTOMOVILES DE ALQUILER Malecón TORRES CAMOPS,